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第3回定例会では、議案11件、認定3件、人事案件1件、
議員提出議案2件を可決､同意しました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。
議決結果 議決結果 
第3 回定例会

会期：8月30日から 9月28日まで

※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対

議
案
番
号

議　　　案
議
決
結
果

新市民クラブ 共産党
議員団

公明党
つしま

無会派

野
口
航
希

浦
上
文
顕

長
屋
大
和

井

桁

亮

山
田
真
功

宇
藤
久
子

松
井
由
美
子

太
田
幸
江

那
須
幸
子

森
口
達
也

清
水
基
史

中
川
喜
文

浅
井
英
昭

伊
藤
久
夫

服
部
哲
也

垣
見
啓
之

加
藤
哲
司

西
山
良
夫

津島市災害派遣手当に関する
条例の一部改正　

津島市空家等対策協議会設置
条例の一部改正

津島市民病院事業の設置等に
関する条例の一部改正

津島市火災予防条例の一部改正

津島市営庭球場の設置及び管
理に関する条例の一部改正

津島市生涯学習センターの設置及
び管理に関する条例の一部改正

令和5年度津島市一般会計補
正予算（第3号）

令和5年度津島市介護保険特
別会計補正予算（第1号）

令和5年度津島市後期高齢者医療
特別会計補正予算（第1号）

令和4年度津島市上水道事業
会計未処分利益剰余金の処分

令和4年度津島市下水道事業
会計未処分利益剰余金の処分

津島市固定資産評価審査委員
会委員の選任
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※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対
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令和4年度津島市一般会計歳
入歳出決算、津島市国民健康
保険特別会計歳入歳出決算、
津島市住宅新築資金等貸付事
業特別会計歳入歳出決算、津
島市コミュニティ・プラント
事業特別会計歳入歳出決算、
津島市介護保険特別会計歳入
歳出決算及び津島市後期高齢
者医療特別会計歳入歳出決算
の認定　

令和4年度津島市民病院事業
会計決算の認定　

令和4年度津島市上水道事業会計
及び下水道事業会計決算の認定　

【議員提出議案】定数改善計画の早期
策定・実施と義務教育費国庫負担制
度の堅持及び拡充を求める意見書
【議員提出議案】脱炭素と自然再興に
貢献するサーキュラー・エコノミー
（循環型経済）の推進を求める意見書

当日の受付で、本会議は自由に傍聴していただ
くことができます。
開催日当日、市役所5階の議会事務局にお越し
ください。
また、傍聴席はバリアフリー
です。傍聴席までのスロープ
や、車いすの方の専用スペー
スが設けられています。

にきませんか？
なたもぜひ市議会をあ
見
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討
論 ※ 議決結果については、2・３ページを参照してください。

このような理由で、        しました 賛成・反対 

議案第41号　市民病院事業の設置等に
関する条例の一部改正

議案の概要　初診時選定療養費の改定と、再
診時選定療養費の設定に伴い、改正するもの。

反 対

日本共産党議員団　太田幸江
市民病院の初診料が、2,200円から7,700
円に値上げされ、新たに再診料として3,300
円が徴収される。市民にとって大変な負担と
なる。国に対し、市民の命と健康を守る地域
の病院として反対の声をあげるべき。

議案第43号　市営庭球場の設置及び管理に
関する条例の一部改正

議案の概要　市営庭球場の使用料の額を改定
することに伴い、改正するもの。

賛 成

日本共産党議員団　松井由美子
市営庭球場使用料が860円から300円と今
回の減額改定に至ったことは、市民の健康増
進を図るために、大変喜ばしい。市の広報紙
等で、周知をしてもらいたい。

宇藤久子
市営庭球場の利便性を高め、施設の利用率
の向上を図るために、使用料が減額改定され
ることにより、施設を利用する人が多くなる
と思われる。他の貸館利用料の見直しも検討
されることを期待する。

議案第45号　一般会計補正予算（第3号）

賛 成

公明党つしま　森口達也
マイナンバーカード交付管理システム導入
委託料であるが、市民サービス向上のため「書
かない窓口」「行かない窓口」「待たない窓口」を
推進するため、今後も間違いなく進めていく
ことをお願いする。

日本共産党議員団　松井由美子
総合保健福祉センター太陽光発電設備は
CO2の削減・防災機能の強化につながる。ま
た、スポーツ推進計画は、スポーツを楽しめ
る環境・自主的活動に取り組むことができる。

認定第1号　令和4年度一般会計・各特別
会計歳入歳出決算の認定

反 対

日本共産党議員団　太田幸江
余剰金を多く残した。年度の途中で余剰金
が出ることを把握し、コロナ禍に加え、物価
高騰や酷暑に苦しんでいる市民生活を支援す
るために補正予算を編成し、その財源を有効
活用すべきであったと考える。

賛 成

公明党つしま　森口達也
デジタル田園ロボット・ブロックプログラ
ミング教育事業では、子どもたちが楽しく、
喜びながら学んでいる姿が見られた。今後、
子どもたちの可能性を大きく引き出すツール
として大いに期待する。
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もっと市議会を知りたい方は、
こちらをチェック➡

認定第2号　令和4年度市民病院事業会計
決算の認定　　　　　　　　　　　　　

賛 成

山田真功
医業収支は約11億円の赤字となったが、コ
ロナ関連補助金が約8億7,000万円あり約2
億7,000万円の黒字となった。病院関係者の
新型コロナ対策や医療提供体制の確保への熱
意と尽力に敬意を表する。

議員提出議案第5号　脱炭素と自然再興に
貢献するサーキュラー・エコノミー
（循環型経済）の推進を求める意見書

賛 成

公明党つしま　森口達也
気候変動における対策をより加速させる必
要性が出てきており、サーキュラー・エコノ
ミー（循環型経済）を推進していくことは、
2050年カーボンニュートラルを達成するた
めの手段としては重要な取り組みである。

会議録を読む
本会議の会議録は、インターネットで公開し
ています。また、発言者やキーワードを指定し
て、検索することもできます（公開は、議会終
了から約２カ月後です）。
スマートフォン・タブレット
でもご覧いただけます。

議会を映像で見る
本会議の様子は、クローバーテレビで放送し
ています。また、インターネットで録画配信
もしています（配信は、会議終了から１～２
週間後に開始されます）。
スマートフォン・タブレット
でもご覧いただけます。

市議会をのぞいてみよう

津島市議会　会議録

議会だよりを読む
議会だよりは、議会活動について広く皆さま
にお知らせするため、定例会や臨時会の内容
を中心に掲載しています。発行は５月、８
月、11月、２月の年４回です。

過去の議会だよりはこちら→

検索

津島市議会　映像配信 検索 津島市議会だより 検索
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一
般
質
問

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問 しました 

小・中学校2学期制について

新市民クラブ
清水基史

Q 2学期制と3学期制それぞ
れのテストと通知表のスケ
ジュールは、中学3年生では
どうなっているか。

A 教育委員会事務局長
2学期制の定期テストは前
期の中間テストが6月上旬、
学期末テストが9月上旬、後
期の中間テストが11月上旬、
学年末テストが12月に行わ
れる。3学期制の定期テスト
は、1学期の中間テストが5
月、学期末テストが6月、2
学期の中間テストが10月上

旬、期末テストが11月上旬
に、3学期の学年末テストが
1月頃に行われる。
通知表は2学期制の場合、
前期は10月、後期は卒業前
に渡され、3学期制の場合、
1学期は7月、2学期は12月、
3学期は卒業前に渡される。

Q 中学校の進路対応は市で
はどうなっているのか。

A 教育委員会事務局長
前期通知表を渡す時期が
10月であることから、面談
を充実させ、後期には中間
テスト後に私立高校・公立
高校入試の検討材料として、
個人懇談等で前期内申から
の変化を伝えている。

Q 中学3年生だけでも通知表
を3回出すことを来年から実
施できないか。

A 教育長
2学期制の一番優れている
点は、子どもたちと向き合
いたい時に、多くの時間が
とれること。通知表を3回出
すことよりも、子どもたち
や保護者と進路や学校生活
についてじっくり話し合う
時間を確保することができ
る。

その他の質問
・まちづくりと人材育成
・水害対策について
・消防団について

市内小・中学校の不登校
児童・生徒に関する件

宇藤久子

Q 令和元年度からの不登校
はどのような状況か。

A 教育委員会事務局長
不登校の推移は、令和元
年度、2年度、3年度がそれ
ぞれ、小学校が31人、39人、
45人、中学校は72人、94
人、110人と小学校・中学
校ともに増加しており、4年
度では、小学生が63人、中
学生が126人となっている。

Q 学校では、どのような不
登校対策をとっているのか。

A 教育委員会事務局長
未然防止のために、心身
が不安定な児童・生徒に、
積極的に学校行事や校外学
習等の体験活動への参加を
促したり、児童・生徒が抱
える困り感を緩和できるよ
うに、スクールカウンセ
ラー、不登校相談員、特別
支援教育相談員により、個
別の教育相談を実施してい
る。

Q 校内教育支援センターに
ついて、いつから開始し、
どの程度利用しているのか。

A 教育委員会事務局長
令和4年度より、神守中学
校に校内教育支援センター
「ほっとルーム」を開設。
5年度新たに藤浪中学校に

「ほっとルーム」を開設し、
教育支援センターから相談
員を派遣している。
4年度の実績としては、
17人の利用となっている。

Q 1年に1校しか開設できな
いのか。次はどの学校を予
定をしているのか。

A 教育委員会事務局長
全中学校に「ほっとルー
ム」の設置を目指していき
たいと考えている。

その他の質問
・尾張津島天王祭等に関す
る件

6



一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 

公共交通に関する件

公明党つしま
森口達也

Q 巡回バスの現状について、
直近3年間の利用状況は。

A 市長公室長
令和2年度は4万6,879人
で1日の平均乗車人数は152
人、3年度は4万6,338人で
1日平均150人、4年度は5
万1,892人で1日平均169人。

Q 時間帯ごとの乗車率は。

A 市長公室長
令和2年10月から4年度末
までの状況で、午前の利用

が約52％、午後の利用が約
48％。

Q 利用者からの意見、要望
はどのようなものがあるか。

A 市長公室長
帰りがバスの時刻に合わ
ない、バス停が近くにない、
大型バスではなく小回りの
利くワゴンなどの車両で巡
回したらどうか等の意見。

Q 現在75歳以上の人口とそ
のうち普通自動車免許所持
者は何人か。

A 市長公室長
令和5年8月1日時点の人
口は1万265人で、4年12月
28日時点の免許証保有者数
は4,240人。

Q 免許を返納すると買い物
や病院に行くにも不便であ
る。市民サービスの一環で、
各コミュニティ単位で、自
動運転車の走行を検討して
は。

A 市長公室長
市の広範囲をカバーする
移動手段としては適してい
ないと考えるため、市内全
域での導入は考えていない。

Q 先行的に津島駅から津島
神社、天王川公園ルートか
ら実施してはどうか。

A 建設産業部長
先進地の事例や、国の社
会実験などを含め、事業ス
キームを研究していきたい。

Q 骨粗しょう症検診につい
て、市の実施状況は。

A 健康福祉部長
年1回、30歳以上の女性
で過去2年間、この検診を受
診していない人が対象。
70人定員で、申し込みの
詳細は、10月号広報紙など
でお知らせする。

Q 受診は低調で、令和3年度
の受診率は全国平均でわず
か5.3%である。
市の過去3年間の受診状況

および受診率は。

A 健康福祉部長
令和2年度は、受診者68
人、受診率0.5％。3年度は、
受診者52人、受診率0.4％。
4年度は、受診者46人、受
診率0.4％。

Q 検診を受けた結果、要精
密検査等と診断された人は
どの程度いるのか、過去3年
間の状況は。

A 健康福祉部長
令和2年度は、68人のう
ち要指導者21人、要精検者
24人。3年度は、52人のう
ち要指導者14人、要精検者
16人。4年度は、46人のう
ち要指導者20人、要精検者
10人。

Q ダイエット、運動不足な
どさまざまな要因から、若
い人でも骨密度が低く骨貯
金が少ない人が増えている。
骨粗しょう症予備軍の女
性は、40代で8.6％に上る
というデータもある。
多くの人に検診を受けて
もらうためにも、広報紙以
外にも周知が必要。集団検
診の日数を増やしたり、個
別検診も実施するなど、検
診しやすい環境を提供して
はどうか。

A 健康福祉部長
9月からリニューアルして
運用を開始しているLINEの
健康に関するカテゴリーを
活用し、積極的に情報提供
に努めていく。

健康診査に関する件

公明党つしま
那須幸子
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プログラミング教育の件

浦上文顕

Q テスト勉強主体では、考
える力がつかず、起業する
若者が少ないと言われてい
る。考える力などを高める
ためのプログラミング教育
の導入経緯と目的は。

A 教育委員会事務局長
デジタル田園都市国家構
想推進交付金を活用し、プ
ログラミングが可能な人型
ロボットとブロックを導入
した。児童・生徒の情報活
用能力、問題解決能力など
を育成するのが目的。

Q 事業の進捗状況は。

A 教育委員会事務局長
全小・中学校で合計88回、
人型ロボットやプログラミ
ングブロック、タブレット
を活用した体験学習を実施
した。8月に津島プログラミ
ングプロジェクトプレ大会
を開催し、人型ロボットを
使ったパフォーマンスなど
でプログラミング学習の成
果を発表した。

Q こうしたプログラミング
教育への思いはどうか。

A 教育長
プログラミング教育のね
らいは、試行錯誤する中で、
筋道を立てて考える力を身
につけること。今後も子ど

もたちの発達段階に見合う
授業づくりを進めていく。

Q 市長の事業への思いは。

A 市長
議員が話したように日本
のGDPは平行線で低迷状態
にある。大切なのは挑戦す
ることで、プログラミング
教育により、よい社会と幸
福な人生の創り手になって
ほしい。

その他の質問
・野焼きの件
・おでかけタクシーの件

魅力ある津島駅周辺の
まちづくりに向けて

Q 天王川公園内の野外ステ
ージ利用方法や利用料金は。

A 建設産業部長
1日当たり興行を行う場合
では、使用する面積に対し
て1㎡当たり20円、競技会
を行う場合では、使用する
面積に対して1㎡当たり6円
の使用料。

Q 令和5年度の津島駅周辺で
社会実験予定は。

A 建設産業部長
社会実験の範囲としては、
津島駅から津島神社を結ぶ
天王通り、そして天王川公
園で展開を検討している。
10月28日、29日で調整
を行っている。

Q 社会実験効果の検証の目
的は何に置いているのか。

A 建設産業部長
いちい信用金庫から寄附
をいただいた旧天王通支店
の建物で、飲食店などを行
いたい事業者への暫定的な
貸付活用も検討している。
また、天王通りでは、将
来整備を予定している電柱
の地中化に向けて、一定区
間になるが、暫定的に2車線
のうち1車線をゆとりある歩

道に利用してみるなどの取
り組みを予定している。

Q 機能が充実した市の公式
LINEを含め、ウェブによる
オープンチャットやリサー
チ機能を含めた新たな機能
導入については。

A 建設産業部長
LINEのオープンチャット
機能などはオンライン・オ
フライン双方で議論してい
ける有効な手法であると考
えている。気軽に参加しや
すく楽しいワークショップ
の開催のほか、まちづくり
に関する多くの意見をいた
だけるよう、市の公式LINE
を運営する事業者と話し合
いを進めていく。

新市民クラブ
服部哲也

プログラミング▶
教育用人型
ロボット

ちょくしん
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不登校児童・生徒に関する件

日本共産党議員団
松井由美子

Q 不登校児童・生徒全ての
学び場を確保する取り組み
で、空き教室を利用して校
内教育支援センターを拡充
するため、市には校内教育
支援センター「ほっとルー
ム」は設置されているか。

A 教育委員会事務局長
令和4年度より、神守中学
校に「ほっとルーム」を開
設し、教育支援センターか
ら相談員を派遣している。

Q 教室に入れない児童・生
徒の対応は。

A 教育委員会事務局長
各学校で対応は異なるが、
「ほっとルーム」には、教
育支援センターから週3回指
導員を派遣、2日間は学校の
教員で対応。保健室登校や
時間外登校は、各学校で養
護教諭、教頭、教務主任、
校務主任等で対応する。

Q 不登校児童・生徒のタブ
レットの活用は。

A 教育委員会事務局長
市内2カ所ある教育支援セ
ンターで、タブレットに
入っているドリルソフトを
活用し、一人一人の進度に
合わせた学習に使用してい

る。不登校児童・生徒の自
宅への持ち帰りは、学校の
教員と相談の上、今後活用
できるように検討したい。

Q 教育支援センターの利用
人数、不登校児のうち教育
支援センターを利用してい
る児童・生徒は何％か。

A 教育委員会事務局長
教育支援センターの利用
者数は、令和4年度は、小学
生9人、中学生42人。不登
校児童・生徒の教育支援セ
ンターを利用している割合
は小学生14.3％、中学生
33.3％、全体で27.0％。

その他の質問
・児童発達支援センターに
関する件

世界気候エネルギー首長
誓約に関する件

日本共産党議員団
太田幸江

Q 国連のグテーレス事務総
長は、地球温暖化の時代は
終わり、地球が沸騰する時
代がやってきたと警告した。
もはや、この問題を先送
りすることは許されない。
市長が世界気候エネルギー
首長誓約に署名した思いは。

A 市長
私たちは、同じ地球船に
乗った地球人である。
私たちは今何をすべきか
ということが原点になるの
で、賛同し、署名をした。

Q 首長誓約とはどのような
ものか。

A 市民生活部長
パリ協定の目標達成のた
め地域から貢献する自治体
の長がその旨を誓約し、行
動計画を策定し、具体的な
取り組みを積極的に進めて
いく国際的な仕組みである。
誓約事項は①持続可能な
エネルギーを推進する②
2030年の温室効果ガス排出
量は国の削減目標以上を目
指す③気候変動の影響など
に適応し強靱な地域づくり
を目指す、という3つである。

Q 現時点において、当市の
CО2削減の到達点は。

A 市民生活部長
2013年度から2020年度
までの7年間で19.1％の削
減である。

Q 2030年度までこれから7
年間で26.9％以上の削減を
実現しなければならない。
大変大きな数字であるが、
どのように進めるのか。

A 市民生活部長
津島市地球温暖化対策実
行計画（区域施策編）の改
定、国の削減目標を上回る
計画の策定、持続可能なエ
ネルギーの推進等、より具
体的な施策
を検討する。

じんきょう
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総合プールについて

山田真功

Q 総合プールが利用できな
くなって何年経過したか。

A 教育委員会事務局長
屋内プールは約5年、屋外
プールは2年経過した。

Q 平成28年度の利用人数は。

A 教育委員会事務局長
屋内、屋外合わせて3万
3,914人。

Q 屋内、屋外プールの故障
箇所は。

A 教育委員会事務局長
屋内プールは天井部分が
剥離。屋外プールは循環ろ
過装置、給排水配管の劣化、
プールサイドの破損による
漏水やプール槽等の劣化が
ある。

Q 総合プールが存在してい
ればどのようなメリットが
あるか。

A 教育委員会事務局長
プールがない市内の2つの
中学校に関しては総合プー
ルで授業ができる。また、
水泳大会などを開催するこ
とにより、地域活性化につ
なげることができ、市民の
体力増進、健康づくりを推
進できる。

Q 3万人以上の利用者に向け
て総合プール利用再開の思
いを。

A 市長
施設が30年経過して改修
ということは難しいものが
ある。スポーツ推進計画の
中で施設計画も位置付けて
いく。

名鉄青塚駅周辺の開発に
関する件

新市民クラブ
伊藤久夫

Q 基本的な方針は。

A 建設産業部長
都市計画マスタープラン
の都市づくり方針は、誰も
が住みやすいコミュニティ
の形成が図れる土地利用を
進めることとしている。こ
れに基づき、青塚駅周辺を
北の玄関口として、駅近接
性を生かし、身近な都市機
能などの集約や充実を図り、
暮らしやすい地域生活拠点
として設定している。

Q 今後のスケジュールは。

A 建設産業部長
都市計画法の制度設計や
道路などの基盤整備は、行
政が主体となり調査や協議
を行うが、計画段階から地
元と相互連携を密にするこ
とで地域課題を踏まえた計
画とすることができる。
令和5年度は地元と検討が
できる組織が立ち上がるよ
う取り組み、6年度中には具
体的な青塚駅周辺の将来像
を描きたい。
また県道蜂須賀白浜線の
事業化、踏切拡張等も関係
機関と協議を行い、具体的
なスケジュールを示せるよ
う進める。

Q 地域の居住環境整備は。

A 建設産業部長
地区内道路整備や身近な
公園等の整備も必要となる
ほか、便利な地域公共交通
の充実や地域に密着した店
舗の誘導策も必要と考えて
いる。

Q 青塚駅周辺への居住誘導
策は。

A 建設産業部長
市街化区域のまちづくり
となる立地適正化計画にお
いて、居住誘導区域の素案
を作成している。青塚駅周
辺は市街化調整区域だが、
都市計画マスタープランで
青塚駅周辺を地域生活拠点
としていることから、立地
適正化計画においても同様
に位置づけている。

▲総合プール（屋内）

はくり
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高齢者福祉・介護保険事
業に関する件

新市民クラブ
中川喜文

Q 介護保険法の改正に伴い、
地域包括支援センターから
居宅介護支援事業所へ機能
移行される内容は。

A 健康福祉部長
令和6年4月1日から総合
相談支援業務が委託可能と
なる。

Q 現在の相談件数は。

A 健康福祉部長
令和4年度は1,554件。

Q 市内のケアマネジャー登
録数と過去の推移は。

A 健康福祉部長
令和3年度は57人、4年度
は61人、5年度は63人。

Q 訪問介護の給付件数は。

A 健康福祉部長
令和2年度は5,071件、3
年度は5,327件、4年度は
6,094件。

Q 介護施設における給付費、
件数の推移は。

A 健康福祉部長
特別養護老人ホームは
年々増加。老人保健施設は
令和2年度から減少。グルー
プホームは、ほぼ横ばい。

Q 介護現場ではヘルパーの
高齢化やケアマネジャーの
人手不足等の声がある。介
護人材の離職を防ぎ、人材
確保を行うため、資格取得、
更新研修にかかる費用の補
助金創設を提案するがいか
がか。

A 健康福祉部長
2040年には高齢者人口が
ピークを迎え、生産年齢人
口の急減が見込まれ、介護
人材の確保はますます重要
となる。国や県の動向を注
視しながら調査・研究する。

その他の質問
・学校教育に関する件　　

ハラスメント調査について

長屋大和

Q 今後設置されるハラスメ
ントに関する第三者委員会
の費用の概算は幾らか。

A 市長
経費はこれから第三者委
員との話し合いとなるので、
まだ定まっていない。

Q 第三者委員が提示した金
額を市が払うのか。

A 市長
予算は査定する。弁護士
会に確認をして、それらを

基に算出することになると
思う。
最終的には第三者委員と
決定していく。

Q 参考に岐阜県岐南町の議
会でもハラスメントが話題
になっている。町が第三者
委員会を、当市と一緒で、
弁護士を3人用意し、概算で
740万円である。町でこれ
だけのお金がかかる。当市
の規模になると1,000万円
前後はかかると見ているが、
しっかり議会に予算を上げ
ていただきたいがどうか。

A 市長公室長
事を起こすためには予算
が必要。予算の使い方とい
うのはタイミング、時期や
内容によって変わる。

Q ハラスメント調査のアン
ケート調査票は、市役所に
関わる人は調査票を第三者
委員会以外に絶対に見せな
いという認識でよいか。

A 市長公室長
法律があり、不利益な取
り扱いをしたら逆にこちら
が問われる。そうした恣意
的なことはできない。
中身を見るとか見ないと
かいう話があるが、見ない。
職員組合とは第三者委員会
に任せるという合意に至っ
ており、そのような心配は
ない。

その他の質問
・不登校児童・生徒について

いし
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コロナワクチンについて

野口航希

Q 予防接種健康被害救済制
度が昭和52年に開始されて
から新型コロナワクチンが
出回るまでの44年間で国に
認定された件数は、健康被
害3,522人、死亡数151人
であるが、新型コロナワク
チンが出回ってからの2年間
で認定された件数は、健康
被害4,098人、死亡数210
人である。当市において、
昭和52年から令和3年まで
の44年間と新型コロナワク
チンが出回ってからの2年間
で予防接種健康被害救済制

度を利用して認定されたそ
れぞれの人数は。

A 健康福祉部長
予防接種健康被害救済制
度を利用し、医療費および
医療手当などを受給した人
数は、昭和52年から令和3
年までに2人、3年から現在
まででは3人となっている。

Q この救済制度を利用した3
人の属性は。

A 健康福祉部長
20代男性が1人、40代女
性が1人、50代女性が1人で
ある。

Q 秋から始まるXBB対応型
ワクチンに対する市の対応
は。

A 健康福祉部長
接種対象者は、初回接種
を終えた追加接種を希望す
る全ての人となっているた
め、接種券は、前回の接種
から3カ月が経過し、かつ接
種券がお手元にない人へ発
送している。以前送付した
接種券をお持ちの人へは、
改めて送付せずコールセン
ターへお問い合わせを頂い
た場合に限り送付を行う。

その他の質問
・市の飲み水について
・東公園の再開発について

パワハラ問題と人事行政
について

井桁　亮

Q 市長公室長と人事秘書課
長が8月に津島警察署に行っ
たと聞くが、まず行ったか
どうかの事実を聞きたい。

A 市長公室長
コメントを控える。

Q 答えてもらいたい。

A 市長公室長
行った。

Q 内容について正直に答え
てもらいたい。私のことを
含んだ内容で警察に相談に
行ったと聞いている。ほぼ
確実なニュースソースをも
とに聞いている。

A 市長公室長
プライベートなことを相
談しているので発言は控え
させていただく。

Q プライベートなこととい
うが、公務時間中に人事秘
書課長と2人で行ったのでは
ないか。

A 市長公室長
公務に関わるプライベー
トな話なので答えられない。

その他の質問
・道路整備について
・天王川公園について
・学童保育について
・郷土の再生について
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議案の概要　対象火気設備
等の位置、構造及び管理並
びに対象火気器具等の取扱
いに関する条例の制定に関
する基準を定める省令の一
部改正等に伴い、改正する
もの。

Q 屋外に設ける蓄電池設備
について延焼防止措置とし
て建築物からの距離を設定
するとあるが、どれくらい
の設定にするのか説明願い
たい。

A 原則3m以上の離隔距離が
必要であるが、一定条件を
満たしたもの、JIS規格に準
じて作られたものは、離隔
距離を設けなくてもよいと
するものである。

議案の概要　市営庭球場の
使用料の額を改定すること
に伴い、改正するもの。

Q 使用料を減額するとのこ
とであるが、施設の維持管
理は保たれるのか説明願い
たい。 

A 指定管理制度に基づき指
定管理者が管理をしており、
引き続き安全・安心に施設
が運営できるように協力し
ていく。

Q 債務負担行為の追加とし
て、総合保健福祉センター
太陽光発電設備等賃借料を
令和6年度から16年度まで
の11年間で4億4,500万円
を限度額とするものである
が、太陽光パネルは何枚設
置する予定であるか説明願
いたい。

A 試算ではあるが、太陽光
パネル144枚で83kWを見
込んでいる。

議案の概要　新型インフル
エンザ等対策特別措置法の
一部改正に伴い、改正する
もの。

Q 「新型インフルエンザ等
緊急事態」が、「特定新型
インフルエンザ等対策」に
名称変更だが何が変わるか。

A 国の行政機関の長、都道
府県知事等に対する新型イ
ンフルエンザ等対策本部長
の指示権は、まん延防止等
重点措置時および緊急事態
宣言時に限定されていたが、
国民生活および経済に甚大
な影響を与える恐れがある
場合、新型インフルエンザ
等対策本部が設置された時
から指示できるよう発動可
能時期が前倒しされた。

議案の概要　空家等対策の
推進に関する特別措置法の
一部改正に伴い、改正する
もの。

Q 資産等の問題で空き家を
取り壊せない事情のある場
合は、市としてどのような
対応になるのか。

A 苦情があり指導している
空き家が130件ほどあるが、
市では解体する20万円の補
助金制度の案内や、宅地建
物取引業協会に利活用する
案内チラシを配り、空き家
削減に取り組んでいる。

Q 戸籍住民基本台帳費、旅
券発給事務に係る経費とし
て、約917万円が増額され
ているが、令和5年度の発給
する見込み件数は。

A 令和5年8月末時点の交付
件数が514件で、5年度全体
で1,195件を見込んでいる。

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

議案等について、3つの委員会に分かれて 審査しました 

議案第43号
市営庭球場の設置及び管理
に関する条例の一部改正

議案第39号
災害派遣手当に関する条例
の一部改正

議案第40号
空家等対策協議会設置条例
の一部改正

厚生文教委員会

総務建設委員会

議案第42号
火災予防条例の一部改正

議案第45号
一般会計補正予算（第3号）

議案第45号
一般会計補正予算（第3号）
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Q 児童福祉施設費、ファミ
リー・サポート・センター
事業委託料として、約618
万円支出されているが、登
録件数と利用件数について
は。

A 令和5年3月31日現在で
登録している提供会員、依
頼会員合わせて690人で、
サービスが利用された件数
は、1,094件である。

Q 看護専門学校費、不用額
約309万円とあるが、事業
ごとの不用額の内訳につい
て説明願いたい。

A 不用額としては、報酬約
20万円、人件費約180万円、
看護師養成所運営事業約
108万円である。

Q 学校教育指導費、国際理
解教育事業として、約145
万円支出されているが、全
小・中学校での時間数は。

A 全校児童を対象に体育館
で行うケースと、小学校
5・6年生の学年単位で行
うケースがあり、領事館の
方に来ていただき、原則1
日で行っている。

Q 介護認定審査会費、介護
認定調査委託料として、約
32万円支出されているが、
調査から認定までの日数は
平均してどれぐらいか。

A 申請から認定が終わるま
では平均30日で、最短で14
日、最長で91日である。

Q 人事管理費、ストレス
チェック委託料として、約
48万円支出されているが、
ストレスチェックの結果に
ついて説明願いたい。

A 高ストレスと判定された
職員は143人、そのうち12
人が産業医との面談勧奨対
象になり、実際に面談を
行ったのが2人であった。

Q 防災費、要支援者システ
ム導入委託料として、約
420万円支出されているが、
現在の登録者数について説
明願いたい。

A 令和5年3月末時点で、対
象者2,488人、そのうちの
1,319人が情報提供に同意
を得て登録されている。

Q 財政管理費、財政調整基
金積立金として、約 5 億
3,502万円支出されている
が、一般会計全体の不用額
約9億円については。

A コロナ物価対策の事業ご
とに見込みと差の部分が
あった。また、電気代の高
騰分として、急激な上昇傾
向があり、支払い不能とな
らないように余裕を見て増
額補正した分が執行残とな
る。

Q 環境保全対策費、環境基
本計画推進委員報償費とし
て、約8万円支出されてい
るが、委員会ではどのよう

な意見があったか。

A 「なかなか温暖化対策が
進んでいないのではない
か」、「対策が進んでいる
他の自治体に聞き取りに
行ってはどうか」などの意
見があった。

Q 令和4年度、麻酔科医師
が3人増えたことによる手
術の増加、収益増につなが
るなど、PRやメリットを強
調してはいかがか。

A 手術等を行う医師の安心
感が非常に高くなり、常勤
医師が働きやすい環境をつ
くることで将来的な収益増
にもつながると考えている。
院内では、このことをPRし、
職員の中では好評。外部へ
のPRは、常勤医師が増えた
ことは周知したが、利用者
への効果は伝えづらく、
大々的なPRはしていない。

Q 上水道事業会計について、
業務実績として、供給単価
171.35円とあるが、供給単
価の算出方法について説明
願いたい。

A 供給単価は、年間の水道
料金総額を年間有収水量で
割った数字となる。

予算・決算特別委員会

認定第1号
令和4年度一般会計・各特別会計
歳入歳出決算の認定

認定第2号
令和4年度市民病院事業
会計決算の認定

認定第3号
令和4年度上水道事業会計及び
下水道事業会計決算の認定
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7月25日に春日井市および犬山市へ行政調査
視察を行った。
春日井市における調査項目は、「自動運転に関
する取り組みについて」である。既存交通とのベ
ストミックスを模索し、新たなモビリティサービ
スを検討し、高蔵寺ニュータウンをフィールドに
実証実験、担い手として地元住民によるNPO法
人を設立し、令和4年10月から有償運行を開始。
その後、5年2月からレベル2による自動運転開
始。今後の移動手段として、先進的な取り組みで
あると認識する視察であった。
犬山市における調査項目は、「災害時のペット
との同室避難について」である。ペット同室避難
の概要について、令和4年12月1日より運用開
始。市内の33カ所の指定避難所のうち、3カ所
をペット同室避難可能な避難所に位置付けている。
また、市民活動団体等が実施するイベントに参加し、周知を行っている。今後予測できない自然災
害に対し、より市民に寄り添った備えを充実させる重要性を再認識し、有意義な視察となった。

■総務建設委員会

7月28日に、岐阜県揖斐郡揖斐川町にある学
校法人西濃学園中学校へ行政調査視察を行った。
調査項目は、「一般的な学校との違い」、「教
育方針」、「生徒へのサポート体制」、「行政と
の連携」である。同校は旧揖斐川町立藤橋小学校
校舎を転用し、平成29年に全国で11番目となる
不登校特例校の指定を受けた学校であり、学生は
寮生活を通して集団適応能力を身につけていく。
授業は少人数で個別対応の教育を行い、基礎学
力の定着のほか、自然環境での体験学習や地域活
動も実施することで、子どもたちに「生きる力」
を身につけてもらうことを目標としている。心理
臨床面のサポートも充実しており、スクールカウ
ンセラーが4名在籍。全生徒が週1回のカウンセ
リングを受けている。今回の視察は不登校児童数
が増えている当市として、大変有意義なものと
なった。

■厚生文教委員会　

市政に反映するため、他の自治体等を訪問して、調査・研究を行っています。

視察行政調査 報
告
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議会だよりは、5月・8月・11月・2月に発行しています。
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委員長：中川喜文　　副委員長：清水基史　　　　　　　
那須幸子　　浦上文顕　　松井由美子

議会だよりをご覧いただきありがとうございます。 
新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行し、議会もコロナ前の状態
に戻りつつあります。
議会だより編集委員会では、議会での質疑応答や議決結果などが、市民の
皆さまに分かりやすい紙面となるよう議論し、作成しています。
議会だよりに関して、ご意見・ご要望などがございましたら、ぜひともお
聞かせください。 
今後ともよろしくお願い申し上げます。

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。（121チャンネル）
・会議は午前9時から開催します。　
・日程は変更になる場合があります。
・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。☎55－9858

土金木水火月日

令和5年 第4回定例会 開催予定

令和5年7月14日（金）に、和歌山県紀の川
市議会の厚生常任委員会が、行政調査視察で
津島市を訪れました。
津島市からは議長が出席し、あいさつの後、
福祉課が「津島おでかけタクシー」と「市役所
での授産製品の販売」について説明しまし
た。

行政調査視察を受け入れました行政調査視察を受け入れました行政調査視察を受け入れました
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